



LE GOUVERNEMENT
DU GRAND-DUCHÉ DE LUXEMBOURG
Ministère d'État

Luxembourg, le 29 AVR. 2019



Monsieur
Marc HANSEN
Ministre aux Relations avec le Parlement
LUXEMBOURG

Objet: Réponse de Monsieur le Premier Ministre, Ministre d'État, à la question parlementaire n°584 au sujet du récent déplacement en Chine.

Monsieur le Ministre,

J'ai l'honneur de vous faire parvenir en annexe la réponse à la question parlementaire n°584 du 29 mars 2019 de Monsieur le Député Laurent MOSAR.

Veillez agréer, Monsieur le Ministre, l'expression de ma haute considération.

Le Premier Ministre

Ministre d'État

**Réponse de Monsieur le Premier Ministre, Ministre d'État, à la question parlementaire n° 584
déposée le 29 mars 2019 par l'honorable Député Monsieur Laurent Mosar**

1) Monsieur le Premier Ministre peut-il me préciser le contenu et la portée des précités accords signés avec la Chine dans le cadre de l'initiative « Belt and Road » ?

Le 27 mars 2019, en marge du Forum de Boao pour l'Asie, le Luxembourg et la Chine ont signé une déclaration d'intention sur la coopération dans le cadre de l'initiative « Belt and Road ». Cette déclaration d'intention qui n'est pas juridiquement contraignante identifie les domaines où le Luxembourg entretient des relations privilégiées avec la Chine et dans lesquels les deux partenaires souhaitent approfondir leur coopération. Parmi ces domaines figurent notamment la logistique, le commerce électronique ou encore les services financiers.

Il a également été procédé à la signature de quatre accords entre la Bourse de Luxembourg et respectivement la Bourse de Shanghai, la Bourse de Shenzhen, la Clearing House de Shanghai et la Bank of China visant à approfondir la coopération entre la Bourse de Luxembourg et les autres signataires.

2) Monsieur le Premier Ministre peut-il également m'informer sur les autres conclusions politico-diplomatiques de son déplacement en Asie ?

Monsieur le Premier Ministre est intervenu le 28 mars 2019 lors de la cérémonie d'ouverture de la Conférence annuelle du Forum de Boao pour l'Asie, consacrée au sujet : «Shared Future, Concerted Action, Common Development». Ce forum constitue une plateforme d'échange qui a vocation à faciliter un dialogue sur les défis communs. Dans son intervention, Monsieur le Premier Ministre a plaidé pour préserver le cadre multilatéral et s'est exprimé en faveur d'un modèle de gouvernance mondial juste et équitable qui respecte les règles, un modèle où la coopération l'emporte sur la confrontation. Dans ce contexte, Monsieur le Premier Ministre a mis en exergue le rôle de l'Union européenne, un projet de paix basé notamment sur les libertés individuelles, qui continuera à rester un espace ouvert permettant notamment à l'Europe et à l'Asie de se rapprocher en créant de nouvelles connexions.

En marge de la conférence, Monsieur le Premier Ministre a eu des entrevues avec son homologue chinois le Premier Ministre Li Keqiang, ainsi qu'avec les chefs de gouvernement de la République de Corée, Lee Nak-yeon, et du Laos, Thongloun Sisoulith. Ces entrevues ont permis de passer en revue les relations bilatérales et les dossiers régionaux relevant d'un intérêt commun. Monsieur le Premier Ministre s'est également entretenu avec divers acteurs économiques.

3) Monsieur le Premier Ministre peut-il enfin me renseigner sur ses attentes politiques relatives au 21^{ème} sommet bilatéral entre l'Union européenne et la Chine le 9 avril à Bruxelles ?

Le 21^{ème} sommet UE-Chine qui s'est tenu le 9 avril dernier à Bruxelles a permis de faire progresser les relations entre l'Union européenne et la Chine au regard des enjeux bilatéraux et multilatéraux. Une déclaration commune fut adoptée à l'issue du sommet qui illustre l'étendue et la profondeur de la coopération entre l'UE et la Chine.

L'UE souhaite poursuivre des relations justes, équilibrées et mutuellement bénéfiques avec la Chine. L'UE ambitionne notamment de mettre en place une relation économique plus équilibrée avec la Chine, tout en approfondissant le dialogue sur les questions multilatérales, y compris la réforme de l'Organisation mondiale du commerce.